

men zur Herausbildung sozialistischen Denkens und Handelns der Menschen bei. In den Wohngebieten schafft sie auf der Basis der geschilderten engen Wechselbeziehungen zu den Organen der Staatsmacht vielseitige Möglichkeiten für die politische, kulturelle und wirtschaftliche Mitgestaltung der Bürger am sozialistischen Gemeinschaftsleben, fördert und organisiert sie deren Bemühungen, eine sozialistische Lebensweise und sozialistische Beziehungen zueinander herauszubilden. Sie orientiert und organisiert die Initiative der Bürger, in gemeinsamer freiwilliger Arbeit örtliche Reserven für die Erfüllung der Wirtschaftspläne, die Verschönerung der Städte und Gemeinden, den Aufbau sozialer Einrichtungen und die Lösung vieler anderer Aufgaben zu nutzen. Damit trägt sie zugleich zur Entwicklung des gesellschaftlichen Verantwortungsbewußtseins des einzelnen Bürgers maßgeblich bei.

4. *Die Grundaufgabe der Nationalen Front des demokratischen Deutschland hei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus ist die Förderung der sozialistischen Menschen-gemeinschaft.*

Die Nationale Front des demokratischen Deutschland hilft dadurch, das sozialistische Menschenbild zu verwirklichen, die neuen menschlichen Qualitäten der sozialistischen Persönlichkeit und ihrer gesellschaftlichen Beziehungen zu formen. Die enge Verbundenheit jedes Bürgers mit seinem sozialistischen Vaterland und sein verantwortliches Denken und Handeln im Interesse des Ganzen sind dafür wesentliche Kennzeichen. Indem sich die Bürger in ihrem engeren Lebenskreis des Wohnbezirks selbst gemeinsame, lösbare Aufgaben stellen, die rationellsten Lösungswege suchen und ungenutzte Reserven wirksam machen, rücken sie in ihrem Verhältnis zueinander enger zusammen, entwickeln sie die sozialistische Gemeinschaft im kleinen wie im großen, bilden sie sich selbst als sozialistische Persönlichkeiten, die ihre Verantwortung für das Ganze immer besser erkennen und immer tatkräftiger verwirklichen.

In dieser umfassenden sozialistischen Gemeinschaftsarbeit der Bürger aus allen Schichten der Bevölkerung in den Städten und Dörfern wird die politische Einheit des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik bedeutend gefördert, wird das sozialistische Bewußtsein der Bürger in erheblichem Umfange mit geprägt. Der einzelne erkennt sich mehr und mehr als unentbehrlichen, schöpferisch gestaltenden Teil des Ganzen. Es wächst die innere, bewußte Verbunden-